
令和６年度 第３回政策推進会議報告 

日 時 ５月２８日 １３時３０分～１４時２０分 

場 所 ＷＥＢ会議室 

出席者 ２０人 

台風１号への対応について 

・（危機管理安全局長）すでに発信されているが、13時 25 分に尼崎市で大雨警報が発令され

た。警報と同時に警戒指令を発令するため、各局におかれては災害に備えていただくようお願

いする。 

  現時点で市内に大きな被害はないが、道路冠水で長洲線のアンダーパスの歩道が一部通行止

めになっているのと、すでに解消されているが、約 1,770 軒で停電が発生した。また、すでに

始業している一部の学校は 14時など、それぞれ時間を決めての下校となり、家庭ごみの収集は

通常通り行われている。 

  本日 18 時まで警報が続く見込みとなっているため、警戒指令は概ねこの時間帯までは発令す

る見込みであるが、各局の対応状況を見ながら解除の判断をしていきたいと考えている。 

・（公営企業管理者）市内中心地である栗山ポンプ場の状況で言うと、本日 0 時から 13 時までの

間での１時間の最大降雨量としては、昼の 12 時から 13 時までが 21.5 ミリで最大となってい

る。市内全体で言うと、全部で 70台ある雨水ポンプのうち 22 台、約 30％が稼働している。今

後の気象情報、降雨状況等を見ながら災害対応に係る体制を決めていく。 

・（都市整備局長）降り始めから 100 ミリを超えてきており、道路冠水箇所が増えてきている状

況であり、順次対応中である。 

・（安田教育次長）先ほども少しあったが、警報が出ているため、全校園、周囲の状況、安全等

を確認したうえで、速やかに下校させることになっている。高等学校については登校エリアが

広いため、本日途中まで自宅待機であったが、臨時休業とした。 

・（福祉局長）老人センターで停電が発生している。通常通り事業は行っているが、入浴事業に

ついて電力を常時必要とするため、本日は１日中止している。 

・（こども青少年局長）保育施設、青少年施設や児童養護施設において特に大きな被害はない

が、断続的に停電となった民間の保育園においては給食ができないことから、保護者と連絡を

とって、本日は降園としたと報告を受けている。 

・（市長）臨時休業による学校からの帰宅については、その時の降雨状況や時間帯等を考えなが

らの判断となる。それぞれの学校においては難しい判断になるかと思うが、適切に対応できる

ようよろしくお願いしたい。 

  また、災害対応のような危機管理事象に対しては、幹部間で粗い情報からどんどん共有する

など、ボトムアップだけでなく、トップダウンで、とにかくスピード重視で対応することが重

要となるため、みなさまには引き続きよろしくお願いする。 

・（森山副市長）今回、尼崎だけ警報が出ていないということもあり、土砂災害なのか、浸水被

害なのかなど、状況によっては警報が出ないということも含め、台風に関するお知らせとし

て、ホームページの最初のところにあげていただいた。 

 

 

 

 

 



１ 次期尼崎市議会定例会市長提出予定案件について 

総合政策局長から資料に基づき報告。 

 

 

２ 「尼崎市たばこ対策推進条例」の一部改正（素案）及び素案に対する市民意見公

募手続の実施について 

危機管理安全局長から資料に基づき報告。（以下、質疑等） 

・（市長）「受動喫煙防止対策」なのか「まちの美化やマナー向上」なのかという大きく二つの

考え方に分かれるところがあり、大阪は美化の観点で行おうとしている。また国は、受動喫煙

防止対策という部分に焦点を当てている。 

今回の本市の趣旨としては、特にマナー向上推進担当が条例改正を行っているため、まちの

美化やマナー向上という趣旨で、市内全域で禁煙という考え方も取り得るところであるが、ど

ちらかというと、路上喫煙による受動喫煙の防止や市民の安全の確保をしていこうという趣旨

である。そういった意味で、駅の周辺の人が集まる密集地域などを中心に路上喫煙禁止区域を

定めるというもので、こういう点において大きく違いがあるということを知っておいていただ

きたい。 

 

 

３ 尼崎市住環境整備条例の一部改正に係る「市民意見聴取に係る施策の概要」及び

「政策形成プロセス計画書」の公表について 

都市整備局長から資料に基づき報告。 

 

 

４ その他 

 ○都市整備局長から、第３回本とお花とパンとコーヒーについて説明。 

 ○安田教育次長から、田能資料館前期企画展の開催について説明。 

 

以 上   

 


